



## A la laure de la Trinité Saint-Serge, début de la Conférence des évêques de l'Église orthodoxe russe



**Service de communication du DREE, 19.07.2023.** Le 19 juillet, à la laure de la Trinité-Saint-Serge, le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies a présidé la Conférence des évêques de l'Église orthodoxe russe.

La conférence des évêques a été convoquée en vertu de la résolution prise par le Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe le 29 décembre dernier (PV n° 121) : « En vue de la discussion fraternelle des questions d'actualité de la vie de l'Église, convoquer la Conférence des évêques le 19 juillet 2023 ; tous les évêques et les vicaires diocésains ont l'obligation d'y participer, les hiérarques en charge des diocèses dans d'autres pays y participeront s'ils ont la possibilité de venir à Moscou. »

Avant la conférence, le patriarche Cyrille s'est rendu à la cathédrale de la Trinité, où il a vénéré les reliques de saint Serge de Radonège. Le patriarche a ensuite vénéré les reliques conservées dans la chapelle Saint-Nikon et la sacristie Saint-Sérapion.

La Conférence des évêques se déroule à la Grande Salle des actes de l'Académie de théologie de Moscou.

Le présidium se compose comme suit : le métropolite Juvénal (Poliakov) ; le métropolite Alexandre d'Astana et du Kazakhstan, chef de la région métropolitaine de la république du Kazakhstan ; le métropolite Vincent de Tachkent et d'Ouzbékistan, chef de la région métropolitaine d'Asie centrale ; le métropolite Barsanuphe de Saint-Pétersbourg et de Ladoga ; le métropolite Paul de Kroutitsy et de Kolomna, responsable de la métropole de Moscou ; le métropolite Benjamin de Minsk et de Zaslavl, exarque patriarcal de toute la Biélorussie ; le métropolite Denis de Voskressensk, chancelier du Patriarcat de Moscou ; le métropolite Antoine de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

Participent également à la conférence : le métropolite Niphon de Philippopolis, représentant du patriarche d'Antioche et de tout l'Orient ; l'évêque Antoine de Moravica, représentant du patriarche de Serbie ; l'archimandrite Séraphin (Chemiatovski), représentant de l'Église orthodoxe des Terres tchèques et de Slovaquie ; l'archiprêtre Daniel Andrejuk, représentant de l'Église orthodoxe en Amérique.

Le primat de l'Église orthodoxe russe a prononcé un discours d'ouverture, dans lequel il a souhaité la bienvenue à l'assemblée et présenté l'ordre du jour :

#### 1. Rapport du patriarche de Moscou et de toutes les Russies

Discussion autour du rapport, discussion des questions d'actualité concernant la vie de l'Église.

2. Rapport du métropolite Hilarion de Hongrie et de Budapest, président de la Commission synodale biblique et théologique, sur la préparation d'un document de la commission intitulé : « Des déformations de l'ecclésiologie orthodoxe dans les actes du Patriarcat de Constantinople et les déclarations de ses représentants ».

Discussion sur le document.

3. Rapport de l'higoumène Xénia (Tcherniéga), responsable de la Direction juridique du Patriarcat de Moscou, sur les changements dans la législation.

4. Discussion et adoption du document final de la Conférence des évêques (rapporteur : le métropolite Denis de Voskressensk, chancelier du Patriarcat de Moscou).

Après avoir annoncé l'ordre du jour, le patriarche Cyrille a présenté son rapport, selon le service de presse du patriarche de Moscou et de toutes les Russies.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90537/>